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ÑÒÐÅÌËÅÍÈÅ Ê ÍÓËÞ:  
ÍÀÖÈÎÍÀËÜÍÀß ÑÒÐÀÒÅÃÈß Â ÑÔÅÐÅ ÎÕÐÀÍÛ ÒÐÓÄÀ

12 декабря 2017 года Российская Федерация подписала меморандум 
о присоединении к международному движению «Нулевой травма-
тизм», Фонду социального страхования выдан сертификат по про-
движению данной концепции.

«Нулевой травматизм» - это 
качественно новый подход к ор-
ганизации профилактики труда, 
объединяющий три направления: 
безопасность, гигиену труда и 
благополучие работников на всех 
уровнях производства. Концепция 
предлагает семь золотых правил, 
реализация которых будет содей-
ствовать работодателю в снижении 
показателей производственного 
травматизма и профессиональной 
заболеваемости.

В Свердловской области прожи-
вает около 1,7 млн застрахованных 
(работающих) граждан, 375 тысяч 
из них занято на работах с вредны-
ми и опасными производственными 
факторами.

За 2018 г. на предприятиях 
Свердловской области произошло 
1424 несчастных случая; 1138 из 
них (80%) - легкие несчастные слу-
чаи, 250 (18%) - тяжелые несчаст-
ные случаи, 36 случаев (2%) - слу-
чаи со смертельным исходом.

60% всех несчастных случаев 
составляют травмы опорно-двига-
тельного аппарата, по 24% - травмы 
кожи и мягких тканей и 16% - череп-
но-мозговые травмы.

Основными причинами произ-
водственного травматизма явля-
ются: нарушение требований без-
опасности, неудовлетворительная 
организация производства работ, 

неудовлетворительное техническое 
состояние зданий, территорий, не-
достатки в обучении безопасности 
труда и в организации рабочих мест, 
нарушение трудовой и производ-
ственной дисциплины.

Работники, утратившие трудо-
способность в результате травмы 
на производстве, имеют право на 
получение компенсационных стра-
ховых выплат – единовременных и 
ежемесячных, а также на оплату до-
полнительных расходов, связанных 
с медицинской, социальной и про-
фессиональной реабилитацией.

Кроме того, им полагается посо-
бие по временной нетрудоспособ-
ности (больничный лист), назнача-
емое в связи с несчастным случаем 
в размере 100 процентов среднего 
заработка за весь период нетрудо-
способности, до выздоровления или 
установления стойкой утраты про-
фессиональной трудоспособности 
(в процентах).

В 2018 году Свердловским реги-
ональным отделением ФСС на по-
собия по временной нетрудоспособ-
ности в связи с несчастным случаем 
и профзаболеванием было израс-
ходовано 97,8 млн руб., на единов-
ременные страховые выплаты – 58 
млн руб., на ежемесячные страхо-
вые выплаты – 2080 млн руб. Расхо-
ды на медицинскую социальную и 
профессиональную реабилитацию 

составили 371,8 млн руб.
Особое внимание специалисты 

Фонда социального страхования 
уделяют вопросам медицинской, 
социальной, и профессиональной 
реабилитации лиц, пострадавших 
после тяжелого несчастного случая 
на производстве, способствуя их 
возвращению к трудовой и социаль-
ной жизни.

Оплата расходов на лечение по-
страдавшего после тяжелого не-
счастного случая осуществляется на 
основании договоров, заключаемых 
реабилитационными менеджерами 
Свердловского регионального от-
деления Фонда социального страхо-
вания Российской Федерации с ме-
дицинскими организациями, в том 
числе производится оплата высоко-
технологичного лечения.

Расходы на медицинскую реаби-
литацию по итогам 2018 года соста-
вили 44,4 млн руб. По сравнению с 
предшествующим годом расходы 
увеличились на 13,4% (за 2017 г. – 
38,8 млн руб.).

В 2018 году было оплачено:
- стационарное лечение на сумму 

26,6 млн руб. (в 2017 г. – 19,7 млн 
руб.);

- амбулаторно-поликлиническое 
лечение на сумму 887 тыс. руб. (в 
2017 г. – 1 млн руб.);

- реабилитационное лечение на 
сумму 16,9 млн руб. (в 2017 г. – 17,7 
млн руб.).

Общие расходы на лечение по-
страдавших от тяжелых несчаст-
ных случаев на производстве вы-
росли за счет ранней медицинской 
реабилитации. Данная ситуация 
обусловлена в том числе и работой 
реабилитационных менеджеров 
Свердловского отделения Фонда, 
которые практически с первых дней 
после травмы координируют весь 
процесс комплексной реабилита-
ции, взаимодействуют с согласия 
пострадавшего (его родственников) 
и в его интересах со всеми реабили-
тационными партнерами.

С увеличением расходов на ме-
дицинскую реабилитацию возросло 
количество пострадавших, которые 
восстановили свою трудоспособ-
ность полностью. За 2018 год у 114 
пострадавших (46% от общего их 
количества) наступило полное вы-
здоровление. К трудовой деятельно-
сти вернулись 86% пострадавших, 
84% – на сво  прежнее рабочее ме-
сто.

Окончание на стр. 4

Новости
специальный транспорт

По распоряжению губернатора Евгения Куйва-
шева с 1 июля этого года в регионе появится специ-
альный автотранспорт для доставки в медицинские 
учреждения проживающих в сельской местности 
пожилых людей старше 65 лет. Новшество призва-
но сделать более доступной квалифицированную 
медицинскую помощь для сельских пенсионеров – 
самой незащищ нной категории населения.

Будут задействованы 23 мобильных бригады. 
Для этого предстоит закупить специальные автомо-
били. Согласно техническому заданию, это будут 
автобусы или микроавтобусы с количеством пас-
сажирских мест не менее восьми. В транспортных 
средствах должны быть предусмотрены крепления 
для инвалидной коляски, отопление и кондицио-
нирование пассажирского салона. Как пояснили в 
министерстве социальной политики Свердловской 
области, размещаться автомобили будут при Ком-
плексных центрах социального обслуживания в 
муниципалитетах региона. Согласно статистике, на 
Среднем Урале проживает около 107 тысяч граждан 
старше 65 лет, большая их часть – сельские жители.

Порядок доставки сельских пациентов старше 
65 лет на приобретаемых областью микроавто-
бусах определяет министерство здравоохранения 
Свердловской области. Как пояснили в ведомстве, 
сопутствующие нормативные документы находят-
ся в стадии разработки, но с июля они уже начнут 
действовать.

Не первые
Свердловская область перестала занимать пер-

вое место по пораженности ВИЧ среди российских 
регионов, пишет «Коммерсантъ».

Об этом свидетельствует справка Федерального 
научно-методического центра по профилактике и 
борьбе со СПИДом Роспотребнадзора. Там отраже-
ны данные за 2018 год.

Сегодня на первом месте по пораженности Ке-
меровская область, там на 100 тыс. человек реги-
стрируется 1833,2 живущих с ВИЧ. На втором 
месте Иркутская область с показателем 1812,6. 
Свердловская область занимает третью позицию, в 
регионе на 100 тыс. населения приходится 1803,3 
живущих с ВИЧ.

Напомним, что в 2017 году в Свердловской об-
ласти отмечалась наивысшая пораженность ВИЧ 
среди субъектов РФ.

 
Новая котельная

В Ирбите начались работы по строительству 
новой газовой котельной в южной части города. 
Источник теплоснабжения уже к началу нового 
отопительного сезона должен заменить в системе 
котельную № 1, расположенную на бывшей терри-
тории мотоциклетного завода.

Заказчиком строительства выступает «Регион-
газ-Инвест». За счет реализации проекта компания 
намерена снизить собственные потери в сетях, а 
также заменить технически устаревший теплоис-
точник, дальнейшая эксплуатация которого призна-
на экономически не выгодной.

Отметим, что новый объект будет расположен в 
районе бани № 4. Сегодня строительная площадка 
полностью расчищена и здесь ведутся подготови-
тельные работы.
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ÕÎÇßÉÊÀ ØÊÎËÜÍÎÃÎ ÄÎÌÀ
Все знают о пользе учебы и об ее влиянии на жизнь человека. Только не всегда учеба была доступна 
ирбитским детям. Так в сложные и голодные послевоенные годы не все семьи могли отправить ребенка 
в школу. Вот тогда, в 1957 году, в Ирбите появилась школа-интернат, куда принимали детей из отдален-
ных деревень или детей погибших красноармейцев, обеспечивали их всем необходимым. Вспоминают 
первые выпускники школы-интернат.

Галина Петровна Ким 
(Яковлева): 

- Я в школу-интернат 
попала по собственному 
желанию. Уж очень хоте-
лось учиться. А когда за 
второй год обучения нуж-
но было платить, а мама не 
смогла, то тогда я, 13-лет-
няя девочка, отправилась 
в горисполком за справкой 
и оформила все бумаги на 
бесплатное обучение. Вот 
так хотелось учиться!

Любовь Георгиевна 
Фефелова (Бойцова): 

- Мною тоже двигало 
огромное желание учить-
ся. И еще завораживало 
величественное здание 
школы-интерната, ковро-
вые дорожки в коридо-
рах… А когда нам выдали 
новую шерстяную школь-
ную форму с черным по-
вседневным и белым па-
радным фартуком – это 
было настоящее счастье. 
Каждый день мы прово-
дили счастливо и дружно. 
Утро начиналось с за-
рядки, потом дежурный 
прибирал в спальне. Мы 
дежурили в столовой: чи-
стили картошку, резали 
хлеб, мыли посуду. Были 
обучены любому труду, 
работали в школе-заводе.

Галина Петровна Ким 
(Яковлева):

- Учеба в школе-ин-
тернат – это лучшие годы 
моей жизни. Хотелось 

бы снова вернуться в то 
время. Мы были очень 
активными; зимой хо-
дили на каток, катались 
на лыжах, участвовали 
в художественной само-
деятельности. Это было 
очень увлекательно, даже 
на выходные не хотелось 
расходиться по домам.

Любовь Георгиевна 
Фефелова (Бойцова):

- А еще у нас учеба 
была на высшем уров-
не. Мы были влюблены 
в своих в своих молодых 
энергичных учителей и 
воспитателей: Тамару 
Тимофеевну Боярнико-
ву, Зинаиду Васильевну 
Ланскую, Валентину Вик-
торовну Панову, Тамару 
Александровну Челпано-
ву, Тамару Александровну 
Сараеву.

Тут в разговор вклю-
чилась сама Тамара Алек-
сандровна Сараева:

- Да, мы были молоды-
ми, полными идей и эн-
тузиазма учителями. Не-
смотря на все трудности, 
считаю, что мне повезло 
со временем и людьми.

В 1956 году ее, вы-
пускницу Свердловского 
педагогического инсти-
тута, вместе с еще один-
надцатью комсомольцами 
отправили на годичное 
обучение по специальной 
программе, где, кроме 

географии она изучала 
химию, ботанику, зооло-
гию, дарвинизм и другие 
предметы, чтобы полу-
чить право преподавать в 
школе особого типа (так 
тогда называли только что 
организованные школы-
интернаты). Когда Тама-
ра Александровна нача-
ла рассказывать об этом, 
глаза ее заискрились, на 
губах заиграла улыбка. 
Все говорило о том, как 
ей приятно вспоминать то 
время.

15 августа 1957 года 
она приехала в Ирбит и с 
головой окунулась в рабо-
ту. А работы было много, 
внимания требовали не 
только ученики, но и хо-
зяйство школы-интерна-
та, в котором были гараж, 
котельная, лошадь, два 
автомобиля, мотороллер. 
Наличие автопарка и по-
будило Тамару Ивановну 
вскоре выучиться и сдать 
на водительские права 
вместе со своими старше-
классниками. И хозяйство 
школы-интерната разрас-
талось с каждым годом.

С 1960 года воспитан-
ники интерната работали 
на лесозаготовках в де-
ревне Гуни. Полученный 
пиломатериал и расчи-
щенное место позволи-
ли им уже через 3 гола 
построить близ деревни 
собственный загородный 

лагерь. А потом потребо-
вался и новый спальный 
корпус, который помогли 
построить шефы – ра-
ботники строительного 
управления.

Учителя и воспитан-
ники в интернате считали 
себя большой дружной се-
мьей. И здесь нашла свое 
семейное счастье Тамара 
Александровна, познако-
мившись с молодым учи-
телем физики Геннадием 
Васильевичем Сараевым. 
Она и не знала тогда, что 
судьба подарит им целых 
60 счастливых лет семей-
ной жизни.

Тамара Александровна 
Сараева вспоминает:

- Работала порой с 7 
утра до 11 вечера. Было 
сложно, но очень инте-
ресно. Помню, вырвалась 
с работы, чтобы забрать 
дочку из садика, а вос-
питательница очень уди-
вилась, увидев меня, и 
говорит: «А мы думали, 
что у Светы только папа и 
бабушка есть».

Но дети понимали всю 
важность маминой рабо-
ты, и не ревновали к ней. 
А когда подросли, стали 
для мамы надежной опо-
рой. Тамара Александров-
на по этому поводу шутит: 
«Я говорю знакомым, что 
у меня есть два надежных 
счета, сын и дочь».

И выросшие выпуск-

ники школы-интерната 
тоже стараются вернуть 
вложенное в них добро.

- Я до сих пор помню 
свой первый выпуск, 13 
мальчиков и 15 девочек, 
они меня не забывают, 
звонят. А я радуюсь их 
успехам. Валера Толмачев 
стал полковником ПВО 
и шлет приветы из Вла-
дивостока. Гена Дубских 
стал химиком, переехал в 
Екатеринбург, преподавал 
в медицинской академии. 
Школа-интернат дала и 
Ирбиту хорошие кадры. В 
городе знают и ценят юри-

ста Николая Васильевича 
Глубоковских, инжене-
ра Сергея Евлампиевича 
Катцына, помнят спор-
тсменов Михаила Алек-
сандровича Кочегарова и 
Равиля Тимофеевича Аб-
драхманова. И успехи вы-
пускников Тамара Алек-
сандровна считает выше 
других заслуг – Грамоты 
Министерства просвеще-
ния РСФСР и звания «От-
личник народного просве-
щения».

Савелий ДОЛГИХ,
пресс-центр «СТРИЖ» 

ЦДТ
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ÍÀ ÏÎÂÅÑÒÊÅ ÄÍß – 
ÈÌÓÙÅÑÒÂÅÍÍÛÅ ÏÐÅÑÒÓÏËÅÍÈß
Ирбитский районный суд подвел итоги работы за 1 квартал 
2019 года. Об этом на пресс-конференции рассказала председа-
тель суда Надежда Анатольевна Бунькова.

За 3 месяца в Ирбитский рай-
онный суд поступило 346 граж-
данских и административных 
дел. Окончено 248 дел.

В апелляционном порядке по-
ступило 19 дел, 12 из них рас-
смотрено в отчетный период. За 
аналогичный период прошлого 
года поступило 8 дел и окончено 
с учетом остатка 8 дел. То есть 
больше, чем в 2 раза, увеличи-
лось количество жалоб на судеб-
ные решения, выносимые миро-
выми судьями.

Категория дел остается преж-
ней.

Председатель суда решила в 
большей мере посвятить пресс-
конференцию сфере различных 
имущественных правоотношений 
и подрастающему поколению.

Вот одно из дел. В производ-
стве суда находится гражданское 
дело по иску Налоговой инспек-
ции к директору ООО «Транс-
порт» Молодых Н.М. о взыска-
нии убытков.

Из заявления следует, что Мо-
лодых Н.М., в нарушение ст. 9 Фе-
дерального закона от 26.10.2002 г. 
№ 127-ФЗ «О несостоятельности 
(банкротстве)», не обратился в 
Арбитражный суд с заявлением 
о признании организации - долж-
ника банкротом. Такое бездей-
ствие руководителя привело к 
инициированию дела о банкрот-
стве Межрайонной ИФНС России 
№ 13 по Свердловской области и 
расходам бюджетных средств на 
выплату вознаграждения и рас-
ходов арбитражного управляю-
щего. Инспекция просит с руко-
водителя, не исполнившего своих 
обязанностей, возместить убытки 
бюджета Российской Федерации. 

На 25 апреля назначено судеб-
ное заседание по иску прокурора 
к ИП Смирнову А.А. о прекра-
щении деятельности автомойки 
и шиномонтажной мастерской, 
расположенных на земельном 
участке с целевым назначением – 
для ведения личного подсобного 
хозяйства и ИЖС (п. Пионерский, 
ул. Молодежная, 26).

В отчетном периоде в суд по-
ступило 96 уголовных дел в от-
ношении 104 лиц. Из них всего 
окончено 81 дело с осуждением 
62 лиц к различным видам на-
казания. Из общего количества 
за особо тяжкие преступления 
осуждено 4 лица, за тяжкие пре-
ступления 18 лиц. Одной из при-
чин увеличения роста дел являет-
ся изменение в законодательстве, 
когда определенные дела с начала 
2019 были переданы от мировых 
судей в районный суд.

Значительно увеличилось ко-
личество уголовных дел по пре-
ступлениям, связанных с неза-
конным оборотом наркотических 
средств - 9 дел в 2019 году по 
сравнению с 1 делом в 2018. В 
производстве находятся еще 2 та-
ких дела.

Оправдательных приговоров 
не выносилось.

Вот одно из дел коррупци-
онной направленности, рассмо-
тренное в отчетном периоде. Так, 
судом был постановлен приговор 

в отношении генерального дирек-
тора ООО «Учпрофстрой» Князе-
ва Л.П., совершившего мошенни-
чество.

Судом было установлено, что 
Князев Л.П. в ходе выполнения 
условий договора, заключен-
ного с «Комплексным центром 
социального обслуживания на-
селения г. Ирбита и Ирбитского 
района», при выполнении работ 
по текущему ремонту в социаль-
ном реабилитационном отделе-
нии произвел замену линолеума, 
стоимость которого была пред-
усмотрена сметой, на другой, по 
более низкой цене. Действиями 
Князева Л.П. Центру был причи-
нен материальный ущерб в сумме 
74622,57 руб. При рассмотрении 
дела Князев Л.П. вину не призна-
вал.

Приговором было назначено 
наказание в виде штрафа в разме-
ре 100 000 (сто тысяч) руб. При-
говор обжалован не был и уже ис-
полнен осужденным.

Надежда Анатольевна отмети-
ла еще два дела, поступивших в 
суд, по преступлениям, которые 
давно не рассматривались в на-
шем суде. Это два уголовных дела 
в отношении генерального дирек-
тора ООО «Технопласт» Юдина 
Г.И., и генерального директора 
ООО «Предприятие ВиКо» Сидо-
рова Н.Л. Оба обвиняются в со-
вершении незаконного использо-
вания объектов авторского права, 
совершенное в крупном размере, 
лицом, с использованием своего 
служебного положения.

Если кратко, то оба предприя-
тия незаконно, с целью избежания 
материальных затрат на приобре-
тение лицензионных программ-
ных продуктов, использовали в 
своей деятельности нелицензи-
рованные программы. Лицензи-
онное соглашение с Корпорацией 
«Майкрософт» и ООО «1С» на 
право использования программ 
для ЭВМ не заключалось. Вину в 
совершении преступления обви-
няемые не признают, рассмотре-
ние дел назначено на апрель.

Сфера имущественных отно-
шений, отношений собственно-
сти находит отражение в такой 
сфере деятельности суда, как рас-
смотрение материалов в порядке 
досудебного производства. Это 
постановления следователей, с 
которыми они обращаются в суд 
с ходатайством о получении ин-
формации о соединениях между 
абонентами и (или) абонентски-
ми устройствами. За 3 месяца 
2019 года рассмотрено 17 таких 
ходатайств. Это дела, возбужден-
ные по фактам мошенничества, 
других видов хищений, связан-
ных с использованием банков-
ских карт, счетов, привязанных к 
мобильным телефонам, а также – 
в сфере незаконного оборота нар-
котических средств.

Вот несколько примеров.
Жительнице города Г. позво-

нила по телефону неизвестная 
женщина и сообщила, что ей по-
ложена денежная компенсация 
в сумме около 500 000 рублей, 
которая производится всем об-

манутым лицам, приобретавшим 
более десяти лет назад БАДы, 
которые таковыми не являлись. 
Однако чтобы получить деньги, 
ей необходимо заплатить налог. 
Г. перечислила сумму, указанную 
мошенниками, двумя платежами. 
Позднее ей позвонил мужчина, 
якобы с той же фирмы, и пред-
ложил большую сумму компен-
сации, но при этом потребовал 
заплатить «налог» в большей 
сумме. Г. заплатила. Затем Г. 
было предложено заплатить еще 
65 000 рублей. Но, поскольку у Г. 
таких денег не было, «фирма» по-
шла на «уступки» и предложила 
заплатить меньшую сумму. Все-
го Г., введенной мошенниками в 
заблуждение, было перечислено 
150 000 рублей. Никакой компен-
сации Г. не получила.

Еще материал. Жительнице 
города К., имеющей банковскую 
карту ПАО «Почта Банк», на ко-
торую ей зачислялась пенсия, по-
звонила женщина, представилась 
работником банка и сообщила, 
что при расчете ее картой начис-
ляются бонусы, которыми можно 
производить расчет. Она отказа-
лась разговаривать с этой женщи-
ной, но та неоднократно звонила 
ей. По просьбе этой женщины 
она продиктовала той номер сво-
ей карты и цифры на обратной 
стороне ее. После на ее сотовый 
телефон пришло несколько СМС-
сообщений с кодами, которые она 
записала и продиктовала жен-
щине, когда та вновь позвонила. 
Потом К. поняла, что ее могли 
обмануть, и пошла в банк, где об-
наружила, что со счета списаны 
деньги в сумме 6 388 рублей 20 
копеек и обратилась в полицию.

Также был рассмотрен мате-
риал, из которого следовало, что 
житель Пермского края, переведя 
165 000 рублей за покупку авто-
мобиля, приехал в г. Ирбит, где 
якобы находится продавец и про-
даваемый автомобиль. Телефон 
лжепродавца был недоступен, и в 
сети больше не появился.

«Больная» тема - несовершен-
нолетние, совершающие пре-
ступления, либо страдающие от 
них. Н.А. Бунькова отметила, что 
количество несовершеннолетних, 
привлекаемых к уголовной ответ-
ственности, уменьшилось.

Так, в отч тном периоде в суд 
поступило 8 дел уголовных дел в 
отношении 9 несовершеннолет-
них. В отношении 4 подростков 
уголовные дела прекращены.

Как показала практика, в ос-
новном преступления по рассмо-
тренным делам совершены под-
ростками в возрасте 14-15 лет - 8 
несовершеннолетних, в возрасте 
16-17 лет - 5 человек. 

Огорчает тот факт, что про-
должают поступать дела, относя-
щиеся к категории преступлений 
против половой неприкосновен-
ности и половой свободы лично-
сти, потерпевшими по которым 
выступают несовершеннолетние 
девочки. На сегодняшний день в 
производстве суда находится два 
таких уголовных дела. Общей 
тенденцией по итогам 2018 года 
по Свердловской области являет-
ся незначительное снижение не-
совершеннолетних подсудимых и 
увеличение несовершеннолетних 
потерпевших.

40 ÂÎÄÈÒÅËÅÉ 
ÏÐÈÂËÅ×ÅÍÛ ÇÀ ÃÐßÇÍÛÅ 

ÍÎÌÅÐÀ È ÒÎÍÈÐÎÂÊÓ
Сотрудниками Госавтоинспекции на постоянной 

основе проводятся мероприятия, в рамках которых 
особое внимание уделяется транспортным средствам, 
коэффициент светопропускания стекол которых не 
соответствует нормативным требованиям, и пресе-
каются факты эксплуатации данных транспортных 
средств, так как тонированные передние боковые и 
ветровые стекла зачастую становятся причиной до-
рожно-транспортных происшествий, особенно в тем-
ное время суток.

В ходе специально организованных рейдов 5 и 6 апре-
ля сотрудниками ГИБДД г. Ирбита к административной 
ответственности были привлечены 40 водителей за гряз-
ные номера и тонировку. Выдано 29 требований об устра-
нении технических неисправностей, 2 водителя устрани-
ли неисправность на месте. В одном случае водитель был 
доставлены в суд за повторное управление автомобилем 
с тонированными стеклами, для принятия мер по части 1 
статьи 19.3 КоАП Российской Федерации за неповинове-
ние законному распоряжению сотрудника полиции. Санк-
ция данной статьи предусматривает штраф в размере от 
500 до 1000 рублей или административный арест на срок 
до 15 суток. 

Напоминаем, что за нарушение, предусмотренное ч. 
3.1 ст. 12.5 Кодекса РФ об административных правонару-
шениях (эксплуатации транспортных средств с превыше-
нием норм светопропускания стекол), предусмотрено на-
казание в виде штрафа в размере 500 рублей. Кроме того, 
вместе с постановлением о наложении административно-
го штрафа водителю выдается требование на устранение 
нарушения, на основании которого водитель должен снять 
тонировочную пленку в течение определенного срока. В 
противном случае он будет привлечен к дополнительной 
административной ответственности по ст. 19.3 КоАП РФ, 
максимальное наказание по которой – административный 
арест на срок до 15 суток.

Штраф ГИБДД за грязные или нечитаемые номера ра-
вен 500 руб. Согласно статье 12.2 КоАП части 1. сотруд-
ник ГИБДД может выписать штраф в 500 руб., если хотя 
бы один символ номерного знака покрыт грязью и не чи-
тается с расстояния в 20 метров.

Подобные мероприятия сотрудниками ГИБДД г. Ирби-
та будут продолжаться.

 ОГИБДД МО МВД России «Ирбитский»

ÏÎÐßÄÎÊ 
ËÈÖÅÍÇÈÐÎÂÀÍÈß 
ÄÅßÒÅËÜÍÎÑÒÈ ÏÎ 

ÏÅÐÅÂÎÇÊÀÌ ÏÀÑÑÀÆÈÐÎÂ 
È ÈÍÛÕ ËÈÖ 

С 1 марта 2019 г. вступил в силу Федеральный за-
кон от 30.10.2018 №386-ФЗ «О внесении изменений в 
отдельные законодательные акты Российской Феде-
рации в части совершенствования лицензирования 
деятельности по перевозкам пассажиров и иных лиц 
автобусами». Получить лицензию необходимо не только 
субъектам, занимающимся внутригородскими и междуго-
родними пассажироперевозками, а также предприятиям, 
учреждениям, которые осуществляют перевозку работни-
ков и персонала автобусами. В целях осуществления кон-
троля за оснащением транспортных средств тахографами 
и соблюдением водителями норм времени управления 
транспортным средством и отдыха, а также режима тру-
да и отдыха должностные лица органов государственного 
надзора имеют право доступа к тахографу, установленно-
му на транспортном средстве.

Предусмотрено проведение проверок должност-
ными лицами органа государственного надзора на ос-
новании плановых (рейдовых) заданий, не только 
транспортных средств, но и объектов транспортной 
инфраструктуры, предназначенных для обслуживания 
пассажиров (автовокзалов, автостанций, остановочных 
пунктов). В целях осуществления деятельности по пере-
возкам пассажиров и иных лиц автобусами юридическое 
лицо, индивидуальные предприниматели обязаны полу-
чить лицензию на осуществление указанной деятель-
ности до 29.06.2019 года. По истечении данного срока 
осуществление без лицензии деятельности по перевоз-
кам пассажиров и иных лиц автобусами не допускается. 
За отсутствие лицензии при перевозке людей автобуса-
ми предусмотрена ст. 14.1.2 КоАП РФ. Размер штрафа за 
отсутствие лицензии на граждан и должностных лиц со-
ставляет 50 000 рублей, для индивидуальных предприни-
мателей – 100 000 рублей, для юридических лиц 400 000 
рублей.

 ОГИБДД МО МВД России «Ирбитский»
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ÑÒÐÅÌËÅÍÈÅ Ê ÍÓËÞ: 
ÍÀÖÈÎÍÀËÜÍÀß 

ÑÒÐÀÒÅÃÈß Â ÑÔÅÐÅ 
ÎÕÐÀÍÛ ÒÐÓÄÀ

По данным филиала № 2 Свердловского ре-
гионального отделения ФСС РФ, за 2018 год на 
предприятиях города Ирбит произошло 14 не-
счастных случаев, 13 из числа легких и один тя-
желый. Средний возраст пострадавших – 44 года. 
Причинами несчастных случаев является неудов-
летворительная организация производства, на-
рушение требований безопасности, эксплуатация 
неисправного оборудования, неосторожность по-
страдавшего, неудовлетворительное техническое 
состояние зданий.

За 2018 год на предприятиях Ирбитского райо-
на произошло 15 несчастных случаев, 14 случаев 
из числа легких и один тяжелый. Средний возраст 
пострадавших – 40 лет. Причинами несчастных 
случаев является нарушение технологического 
процесса, неосторожность пострадавшего, нару-
шение требований безопасности, эксплуатация 
неисправного оборудования.

За 2018 год пострадавший после тяжелого не-
счастного случая с предприятий города Ирбит 
прошел комплексную реабилитацию. Пострадав-
шему было оплачено:

-пособие по временной нетрудоспособности 
по несчастному случаю на производстве на сумму 
125,5 тыс. руб.;

-стационарное лечение на сумму 113,3 тыс. 
руб.;

-амбулаторно-поликлиническое лечение на 
сумму 2,18 тыс. руб.

Результатом комплексной реабилитации по-
сле тяжелого несчастного случая на производ-
стве 2018 года - выздоровление и возвращение на 
прежнее место работы.

Таким образом, с уверенностью можно сказать, 
что комплексная реабилитации пострадавших на 
производстве, проводимая Свердловским регио-
нальным отделением Фонда социального страхо-
вания РФ, позволит существенно увеличить коли-
чество людей, которые после производственных 
травм продолжат свою трудовую деятельность.

Возвращение к трудовой деятельности по-
страдавших на производстве является составной 
частью сложного процесса, направленного на за-
щиту и укрепление здоровья, благополучия и тру-
доспособности работающего населения.

В своих воспоминани-
ях Лидия Ивановна пишет, 
что всю жизнь занималась 
любимой работой – обуче-
нием и воспитанием под-
растающего поколения. 
Преподавала русский язык 
и литературу. Работала 
директором школ города 
Ирбита № 13 и 16, препо-
давала в ирбитской школе 
№ 10, была инспектором 
районного отдела народ-
ного образования, заведо-
вала городским отделом 
народного образования 
и 10 лет являлась секре-
тарем Ирбитского город-
ского комитета КПСС по 
идеологии. За доблестный 
труд награждена Орденом 
«Знак Почета», медалью 
«Ветеран труда», юбилей-
ными медалями.

Фонд Лидии Ивановны 
наполнен ее воспоминани-
ями о детстве, юношестве, 
трудовой деятельности, 
фотографиями, аттестатом 
и дипломами об образова-
нии, Почетными грамота-
ми и Благодарственными 

письмами, документами, 
отражающими ее трудо-
вую деятельность.

В преддверии древней-
шего христианского празд-
ника, в период возрож-
дения русских традиций, 
очень интересны воспо-
минания Лидии Ивановны 
о праздновании Великой 
Пасхи и других праздни-
ках.

«Мне хорошо запом-
нились праздники: Пасха, 
Масленица, Троица и др. 
Всю ночь на Пасху в доме 
не спали. Мама пекла кули-
чи, шанежки, а отец ездил 
в церковь ко всеношной. 
В горнице перед образами 
горели свечи в лампадах, 
был полумрак, таинствен-
но, торжественно. Мне 
это очень нравилось. Вся 
пасхальная неделя была 
какой-то радостной. Кру-
гом были поставлены ка-
чели, на которых качались 
взрослые. Всю неделю 
слышался колокольный 
звон. Мы, дети, катали че-
рез трубу крашеные яйца и 

качались на своих качель-
ках. А развеселая Масле-
ница с гаданиями, ряже-
ными, катаниями с горок 
катушек, катаниями на ло-
шадях в кошовках, наряд-
но убранных. И во всем 
этом принимали участие в 
основном взрослые – пар-
ни, девушки, молодожены. 
И Троица хороша с завива-
нием березок, украшением 
их лентами, хороводами. 
Очень запомнилось, ког-
да жили единолично, как 
осенью коллективной по-
мощью молотили хлеб на 
гумне. Складывались при-
мерно хозяйства (двора) 
три-четыре и друг другу 
помогали. Сегодня у одно-
го молотят, завтра – у дру-
гого и т.д. Тогда уже были 
молотилки, приводимые в 
движение лошадьми. Мы, 
дети, обычно «гоняли» 
лошадей – так называлась 
эта работа. Всегда было 
весело, т.к. много наро-
да. Кто подает снопы, кто 
у молотилки орудует, кто 
трясет солому, кто возит 
зерно. Так же коллектив-
но женщины убирали лен: 
мяли, трепали, чесали, 
пряли. Тоже было интерес-
но. Вначале и в колхозах 
дружно очень работали, 
мне приходилось работать 
на сенокосе, на уборке 
хлебов. Я с удовольствием 
вспоминаю это».

Еще много интересных 
событий и фактов можно 
проследить по документам 
Лидии Ивановны. Личные 
архивы граждан по праву 
можно назвать сокровищ-
ницей документальной 
памяти. Они передают 
личностное отношение к 
событиям, свидетелями 
и участниками которых 

были их владельцы. По со-
держанию фактов ни один 
официальный документ не 
может сравниться с част-
ным письмом или запис-
ной книжкой. Документы 
личного происхождения 
отражают общественную 
и трудовую деятельность 
заслуженных людей, рас-
крывают все стороны их 
жизни и трудовой деятель-
ности. Важно уберечь эти 
документы, чтобы со вре-
менем они стали обще-
ственным достоянием. 
Сохраняя личные архивы 
граждан, мы сохраняем 
память о наших выдаю-
щихся современниках, о 
наших земляках, просла-
вивших своим трудом наш 
город, область или страну 
в целом.

Заведующий отделом
комплектования 

архивными документами
ГКУСО «ГА в г. Ирбите» 

М.В. Духарина

P.S. По вопросам созда-
ния личных фондов заме-
чательных людей города 
Ирбита и Ирбитского рай-
она обращаться по адресу 
г. Ирбит, ул. Камышлов-
ская, д. 16, тел.: 8 (34355) 
6-35-66.

На фото:
Сверху - Самкова Нон-

на Петровна (директор 
школы № 13);

второй ряд:  Леухина 
Зоя Дмитриевна (учитель 
русского языка и литера-
туры школы № 8), Занина 
Лидия Ивановна (началь-
ник городского отдела на-
родного образования);

третий ряд: Мирофоров 
Гомер Федорович (дирек-
тор школы № 8)

КаК это было…

В апреле 2019 года исполнилось бы 100 лет за-
мечательному человеку Лидии Ивановне За-
ниной. К большому сожалению, ее уже нет с 
нами рядом, но благодаря документам из лич-
ного архива Лидии Ивановны, переданным в 
Государственный архив, мы имеем возмож-
ность прикоснуться к ее судьбе.

ÄÎÌÓ ÍÓÆÅÍ ÄÎÌÎÂÎÉ!
каждому дому нужен домовой, 

защитник, охранитель семейных 
ценностей и домашнего уюта. По-
этому нынешней весной музей 
народного быта объявил конкурс 
прикладного творчества «Наш 
домовой» и предложил всем же-
лающим представлять свои ва-
рианты охранителя домашнего 
очага. В конкурсе приняли уча-
стие ирбитчане и жители соседних 
районов, представив на суд жюри 
22 экспозиции. Массовое участие 
в конкурсе приняли коллективы и 
воспитанники детских садов №7, 
27.

Члены жюри отметили, что у 
каждого домового был свой харак-
тер, своя история. С учетом мастер-
ства и проявленной фантазии места 
распределились следующим обра-
зом:

1 место безоговорочно присуж-

дено семье Борисовых (ДОУ №27), 
представивших на конкурс домо-
венка Кузю, как будто пришедшего 
из одноименного мультфильма. 2 
место присуждено Ирине Владими-
ровне Рухлевич (Курьинский СК), 
а 3 место – Ольге Щитовой (ДОУ 
№27).

Специальный приз жюри полу-
чила семья Мартыновых (2 «а» кл. 
школа № 13), представивших, по-
мимо домовенка Кузи, целое семей-
ство народных обереговых кукол.

Приз зрительских симпатий при-
сужден ирбитчанке Екатерине Тимо-
феевне Вагановой. Ее характерный 
персонаж, несомненно, является до-
мовым богатого купеческого дома.

Награждение участников и по-
бедителей конкурса «Наш домовой» 
состоялось в музее народного быта 
1 апреля, в день, когда по народным 
поверьям домовой вступает в свои 

права после зимнего отдыха.
Алена ЗВЕРЕВА,

педагог ЦДТ, член жюри конкурса




